

LA VERDADERA FANTASTICA, CARTAGENA

Alejandra Valencia Saenz¹

RESUMEN

Cartagena ciudad soñada para visitar por turistas, rodeada de playas y calles históricas, tras de esa belleza se esconden diversos problemas que afectan a todos los cartageneros haciendo que se escondan una de sus caras, la inseguridad, la falta de educación y el ambiente son uno de los problemas mas comunes dentro de la ciudad que como cartageneros debemos luchar para que esos fenómenos sean remplazados por el arte, el deporte y la cultura, así poder salir adelante, y luchar para que la ciudad crezca generando conciencia ciudadana y no vivir tras las sombra de políticos.

PALABRAS CLAVES

Cartagena, Inseguridad, Cultura, Educación, Ambiente, Conciencia ciudadana.

ABSTRACT

Cartagena city dreamed to visit by tourists, surrounded by beaches and historic streets, behind that beauty are hidden several problems that affect all Cartagena making hide one of their faces, insecurity, lack of education and the environment are one of the most common problems within the city, that as Cartagena we must fight so that those phenomena are replaced by art, sports and culture, so we can move forward, and fight for the city to grow generating citizen awareness and not live after the shadow of politicians.

KEY WORDS

Cartagena, Insecurity, Culture, Education, Environment, Citizen awareness.

INTRODUCCION

Cartagena conocida como la heroica o la fantástica, ciudad turística bordeada de murallas y playas, con calles llenas de tradición que hacen parte de la historia de Colombia y que atraen a muchos turistas; en este artículo quiero resaltar a los cartageneros, el esfuerzo de muchos por salir adelante, los problemas más comunes dentro de la ciudad y si los gobernantes hacen algo por esta, Teniendo en cuenta que Cartagena no es solo turismo y que la mayoría de los habitantes de la ciudad tienen necesidades extremas y quiero promover la cultura y la conciencia ciudadana.

Un domingo, al sonido del pick up, una champeta de algún cantante cartagenero, El estilista o barbero que a las orillas de la acera hace cortes exclusivos, mientras algunas mujeres se hacen trenzas, un grupo de hombres jugando domino con sus “frías” y los niños jugando futbol con porterías improvisadas en las calles del barrio, podríamos decir que esto hace parte de la cultura Cartagenera, cultura que perdura en nuestras raíces y que a medida que pasa el tiempo recordamos, pero estos mismos cartageneros viven en un nivel de pobreza extremo, según informe dado por el periódico el universal del Departamento Administrativo Nacional de Estadística (DANE) Cartagena está ubicado en

¹ Estudiante del programa de Derecho de la universidad Libre de Cartagena. Artículo orientado por el Docente Oswaldo Ortiz Colón.

segundo lugar después de Quibdó como ciudad con un alto porcentaje de pobreza monetaria, con unos índices de desempleo que alcanzó el 9,0 %. De igual manera la tasa de informalidad se ubicó en el 54,4% (valderamar, 2017).²

Teniendo en cuenta esto la pobreza trae consigo otros fenómenos entre estos la inseguridad y para nadie es un secreto que azota la ciudad y da intranquilidad a todos los habitantes, hay identificadas 55 pandillas en Cartagena las cuales hacen parte 613 personas aproximadamente en 20 barrios según informe de Cartagena como vamos (vamos, 2016)³ en consecuencia de estas existen numerosas muertes y atracos en la ciudad, problema que todos los cartageneros esperan solución.

¿Qué se puede hacer para solucionar estos problemas de inseguridad? El gobierno debe empezar mejorando la educación e incentivar a la cultura y diríamos que este también sería un problema de la ciudad, muchos de los desempleados, que no tienen títulos ni ven oportunidades de salir adelante con un trabajo digno deciden optar por la delincuencia, si esta situación fuera diferente seguramente los índices cambiarían.

La educación es un factor clave que para que los jóvenes se mantengan ocupados y así mismo obtengan un buen futuro en la ciudad falta todavía mucho apoyo a los jóvenes, pues muchos de estos dejan el colegio tanto para irse a trabajar, o para integrarse a pandillas las cuales los pueden llevar a la drogadicción y el alcoholismo, los centros culturales y deportivos deben ser primordiales ya que estos ayudarían a los jóvenes a salir de estos problemas, aproximadamente hay 30 bibliotecas públicas en la ciudad, 235 escenarios deportivos, los cuales no todos son utilizados y se ve poca participación en los jóvenes. Los centros musicales, democráticos, de literatura y todo el arte como tal deben incrementarse en la ciudad debidamente pues, Cartagena es una ciudad cultural y el gobierno no proporciona los centros adecuados para que los jóvenes

lo desarrollen de la mejor manera y que no se vuelva un arte callejero, sin reconocimientos.

Otro fenómeno importante que no es muy reconocido pero que es fundamental, es el ambiental, los cartageneros debemos empezar a crear conciencia y dejar de hacer cosas tan sencillas que afectan tanto, como tirar basura en la calle, esto está causando problemas como las alcantarillas rebosadas por estar llenas de basura, así como los cuerpos de agua insignias de la ciudad y los caños, deberíamos aprender a proteger el ambiente en donde vivimos y respiramos, pues gracias al daño que le causamos existen muchas enfermedades.

Los cartageneros somos gente que queremos salir adelante y eso se ve reflejado cada mañana cuando madruga el vendedor ambulante, las palenqueras, los vendedores de tinto, el del chance, el embolador, el que se rebusca arreglando cosas, entre otros trabajos honestos los cuales mucha veces no son reconocidos, ni bien remunerados, la ciudad también es de ellos, Cartagena no es solo de la elite, pues por pensar que la ciudad es de pocos, muchos no salen adelante, y viven dentro de la ignorancia detrás de los políticos.

La Conciencia ciudadana es un principio que debemos implementar cada día, empezar por nosotros mismos y no esperar a que el gobierno haga algo, es por el esfuerzo de cada uno que vamos a salir adelante sin pensar en lo que pueda hacer el otro.

Si bien sabemos que a la ciudad aun le falta crecer en muchos aspectos, pero somos nosotros mismos los que debemos empezar por hacer las cosas bien, pensando en el bien común, trabajar por los adolescentes para que en un futuro salgan adelante y no se dejen llevar por la delincuencia, que estos utilicen los espacios culturales y deportivos, haciendo que el arte y el deporte en la ciudad crezca y disminuya la violencia

En conclusión la invitación es que si eres cartagenero te sientas orgulloso de esta ciudad y que también todos así como tenemos en cuenta sus

² Valderamar, z. (27 de marzo de 2017). En pobreza extrema hay más de 50 mil cartageneros: DANE. el universal.

³ Vamos, c. (2016). calidad de vida 2016. Cartagena.

problemas, también ayudemos a crear un ambiente de conciencia, respeto, sentido de pertenencia y tolerancia con los demás habitantes, incentivar al gobierno a que haga su trabajo, tomar un buen uso de las participaciones democráticas para que tengamos nuevos y buenos gobernantes, y es hora de que todos abramos los ojos, luchemos para que esta ciudad mejore.

REFERENCIAS BIBLIOGRAFICAS

1. Valderamar, z. (27 de marzo de 2017). En pobreza extrema hay más de 50 mil cartageneros: DANE. *el universal*
2. Vamos, c. (2016). *calidad de vida 2016*. cartagena.